

Feldkirchen bei Graz am 10.07.2024

PRESSEINFORMATION

Uniklinikum und Saubermacher: Emissionsfreie Abfallentsorgung mit E-LKW

Das LKH-Univ. Klinikum Graz ist eines der innovativsten und größten Krankenhäuser Österreichs. Inzwischen hat es die Dimension einer Kleinstadt erreicht. Rund 7.500 Angestellte, jährlich 980.000 ambulante Behandlungen und 71.000 stationäre Aufnahmen sprechen für sich. Dabei fallen pro Jahr rund 3400 Tonnen an Abfällen aller Art an. Künftig werden diese auch mit einem Elektro-LKW von Saubermacher entsorgt. Der E-Kastenwagen mit 750 Kilogramm Ladekapazität wurde in Graz übergeben.

Verantwortung für Mensch und Umwelt

Beim LKH-Univ. Klinikum Graz gehen Gesundheits- und Klimaschutz Hand in Hand. Im Rahmen der Klima- und Energiestrategie der steirischen Krankenanstalten legt das Uniklinikum u.a. besonderes Augenmerk auf CO₂-freie Mobilität. Auch bei der Entsorgung von Abfällen. Hier baut das Uniklinikum seit über 30 Jahren auf die Expertise von Saubermacher. Der Entsorgungsdienstleister ist künftig besonders nachhaltig und lärmschonend mittels E-LKW am Gelände unterwegs. Er entleert täglich auf einer Strecke von 25 Kilometern 50 Abfallbehälter zu je 600 Liter. Betankt wird der Kastenwagen mittels 100 Prozent Strom aus erneuerbaren Energien. Insgesamt können so künftig 5 Tonnen CO₂ pro Jahr im Vergleich zu einem Diesel-LKW eingespart werden. Neben der Entsorgung setzen die Partner auch gemeinsame Maßnahmen im Bereich Abfallvermeidung. Um Lebensmittelabfälle zu reduzieren – diese verursachen neben medizinischen Abfällen und Verpackungen aus Papier oder Karton am meisten Abfall – haben sie das Projekt „United against Waste“ gestartet. Mit Unterstützung der Sortieranalyse und bei der Berechnung des Wasseranteils konnte 2023 im Vergleich zum Vorjahr etwa ein Drittel der Lebensmittelabfälle eingespart werden.

E-Lastenrad zusätzlich im Entsorgungseinsatz

Der Saubermacher E-LKW, der die Abfallsammelstationen oberirdisch anfährt, bringt den

Abfall zum unterirdischen Übergabebahnhof. Dort wird er in Abfallbehältern sortenrein getrennt. Neben dem elektrischen Transporter sind die Waste Worker der Saubermacher Outsourcing ab sofort auch mit einem E-Lastenrad im Einsatz. Sie kümmern sich beispielsweise um die Sauberkeit in ausgewiesenen Rauchzonen am Gelände.

Gebhard Falzberger, Betriebsdirektor am LKH-Univ. Klinikum Graz: *„Das LKH-Univ. Klinikum Graz nimmt das Thema klimaschonende Abfallentsorgung sehr ernst. So haben wir den Großteil der Entsorgung bereits vor einigen Jahren auf ein unterirdisches Tunnelsystem umgestellt. Dies hat zu einer deutlichen Verkehrsabnahme am Gelände geführt. Wir werden weiterhin unsere Kräfte bündeln, um den Weg Richtung Klimaneutralität aktiv mitzugestalten.“*

Michael Kazianschütz, Wirtschaft- und Logistikleiter am LKH-Univ. Klinikum Graz: *„Gemeinsam mit unserem langjährigen Partner Saubermacher gehen wir mit dem Einsatz des neuen E-LKW einen weiteren Schritt in Richtung CO₂-freier Abfallentsorgung. Angesichts des Klimawandels ist es unerlässlich, am Ball zu bleiben, innovative Trends zu verfolgen und umzusetzen.“*

Hans Roth, Saubermacher Gründer: *„Ich freue mich sehr, dass wir – ganz im Sinne unserer Philosophie „Zero Waste“ – die Entsorgung am Gelände des LKH Univ.-Klinikums nun umweltfreundlich durchführen können. Das reduziert Emissionen für Patient:innen und Mitarbeiter:innen gleichermaßen und trägt zu einer enkeltauglichen Umwelt bei. Ich bin sehr dankbar, dass wir gemeinsam mit dem Uniklinikum einen weiteren Schritt in Richtung klimafreundlicher Entsorgung gehen dürfen.“*

Saubermacher Dienstleistungs AG
Hans-Roth-Straße 1
8073 Feldkirchen bei Graz
T: +43 59 800, F: +43 59 800 1099
E: office@saubermacher.at

Saubermacher

für eine lebenswerte Umwelt



Foto

Foto (v.l.n.r.): Michael Kazianschütz, Wirtschafts- und Logistikleiter LKH-Univ. Klinikum Graz; Rudolf Elsenwenger, Umwelt- und Klimaschutzkoordinator Direktion Technik und IT KAGes; Hans Roth, Saubermacher Gründer; Gebhard Falzberger, Betriebsdirektor LKH-Univ. Klinikum Graz; Antonia Flecker, Lokale Umwelt- und Klimaschutzkoordinatorin LKH-Univ. Klinikum Graz
Fotorechte: Saubermacher

Über Saubermacher

Die Saubermacher AG ist ein internationales Entsorgungs- und Recyclingunternehmen mit Sitz in Feldkirchen bei Graz. Das Familienunternehmen wurde 1979 von Hans und Margret Roth gegründet und ist kompetenter Partner für ca. 1.600 Kommunen und rund 42.000 Unternehmen. Der Betrieb beschäftigt rund 3.600 Mitarbeiter:innen in Österreich, Deutschland, Tschechien, Slowakei, Ungarn, Slowenien, Kroatien und Nordmazedonien. Saubermacher ist mit seinen smarten Services und innovativen (Verwertungs-)Technologien führend im Bereich Waste Intelligence und Partner von zahlreichen Gemeinden, Städten und Entsorgungsunternehmen. Saubermacher wurde bereits mehrmals für sein Nachhaltigkeitsengagement international ausgezeichnet. Mehr auf [saubermacher.at](https://www.saubermacher.at)

Saubermacher Dienstleistungs AG
Hans-Roth-Straße 1
8073 Feldkirchen bei Graz
T: +43 59 800, F: +43 59 800 1099
E: office@saubermacher.at

Saubermacher

für eine lebenswerte Umwelt

Rückfragen

Saubermacher Dienstleistungs AG

Prok. Mag. Bernadette Triebel-Wurzenberger

Leiterin Konzernkommunikation | Sprecherin des Unternehmens

M: 0043 (0) 664 80 598 1013 | E: b.triebl@saubermacher.at